
Como en años anteriores y después 
de muchas comunicaciones con el 
Ayuntamiento de Madrid, y más 
concretamente después de mails, 
llamadas telefónicas, etc., a la Junta 
de Distrito de Villaverde, volvemos 
a reiterar el abandono que sufre la 
Colonia Virgen de la Esperanza por 
parte del Ayuntamiento, lo que conlleva 
un enorme deterioro del mobiliario 
urbano, un absoluto descuido de 
parques y jardines y cada vez más 
acumulación de suciedad, haciendo la 
vida de los vecinos cada día más difícil.

Repetimos nuestras necesidades 
solicitadas en anteriores escritos, sin 
que hasta la fecha nos hayan hecho 
ningún caso.
1. Esta colonia se compone de 650 

viviendas, en las cuales hay un 
porcentaje muy alto de personas 
mayores. No sabemos cuál es 
el motivo para no poner una 
zona habilitada para ellos y que 
puedan hacer ejercicio físico, 
ya que se dispone de suficiente 
espacio y pudiendo ponerlo donde 
consideren, tal como se ha hecho 
en otros barrios.

2. En la calle Virgen de los 
Desamparados, a la altura del nº 
12, hay una acera estrecha, que no 
medirá más de 70 cm. Pues bien, 
en mitad de la acera se encuentra 
una farola, impidiendo el paso. 
Esto lleva años así y se ha solicitado 
en numerosas ocasiones que la 
trasladen de lugar. Igualmente sin 
hacernos caso.

3. En la calle Virgen de los 
Desamparados, a la altura del nº 
40, los muros de ladrillo entre 
acera y jardín están deshechos, 
con grietas muy grandes, 
peligrosamente inclinados hacia 
la acera. Da miedo pasar por su 
lado porque parece que se vayan 
a caer de un momento a otro. 
Hemos dado parte de ello, pero 
no nos hacen caso. El día que 
ese muro se caiga y haya alguna 
desgracia, nosotros pediremos 

responsabilidades, dado que 
creemos que es verdaderamente 
peligroso. Solicitamos que los 
servicios técnicos de la Junta 
Municipal se pasen a revisarlos y 
realicen un informe valorativo.

4. El servicio de desinsectación no 
existe en el barrio. La Colonia está 
llena de ratas y cucarachas. Éste es 
un importante problema sanitario, 
porque las ratas campan a sus 
anchas accediendo fácilmente a los 
bloques de viviendas. Además, en 
la calle Alcocer 42 han puesto un 
huerto urbano autorizado por el 
Ayuntamiento, no por los vecinos, 
y desde que está el huerto están 
apareciendo toda clase de bichos, 
grandes y pequeños.

5. Parques y jardines: en este 
apartado estaría un día entero 
contando cosas que están mal, pero 
paso a enumerar las que considero 
principales:

— En esta zona había dos personas 
que encargaban del mantenimiento y 
estaba más o menos aceptable, pero 
no sé por qué ahora no hay nadie, y 
cuando vienen, un día a la semana, no 
vuelven a aparecer hasta pasados ocho 
o diez días.
— El césped está muy alto, las plantas 
ornamentales tan altas que ya hemos 
tenido casos en los que se esconden tras 
ellas los delincuentes y se han producido 
atracos y agresiones a personas.
— También hemos visto cómo se 
guardan cosas y se recogen al otro día. 
No sabemos qué puede guardarse ahí, 
pero imaginamos que nada bueno.
— Hay pinos que son tan altos y tienen 
tanto ramaje que se han vencido, han 
movido las raíces y con ello se han 
levantado las baldosas de las aceras. 
Además, las ramas de los árboles están 
tan altas y vencidas que no se puede 
pasar, otras tapan farolas y quitan 
luz con ello, algunas ramas rozan las 
ventanas de las viviendas.
— Los parques infantiles están llenos 
de tierra y alrededor de ellos crecen las 
malas hierbas que nadie corta, igual 

que debajo de los pocos bancos que 
hay: las hierbas están tan altas que no 
se pueden sentar las personas.
— En la calle Anoeta las aceras son 
muy anchas, y la gente sale a pasear, 
pero no existen bancos para poder 
sentarse, sobre todo las personas 
mayores.
— A las aceras y bordillos les hace 
falta un buen repaso, porque hay zonas 
en las que las aceras se han hundido, 
en otras zonas faltan adoquines o 
baldosas, están llenas de baches con el 
consiguiente peligro de caídas, que ya 
se han producido.

Sabemos que en el Ayuntamiento 
existe un servicio llamado 
“Interbloques”; solicitamos información 
de su funcionamiento, los días que dan 
servicio, cuáles son sus funciones y la 
posibilidad de que esta contrata atienda 
la Colonia todos los días.

Como verán ustedes, son muchas las 
cosas a corregir. Se podrían enumerar 
más, pero éstas son las más urgentes.

De nuevo hemos solicitado al 
Ayuntamiento:
1. Que nos hagan una visita en 

persona para que puedan 
comprobar personalmente 
todos los extremos expuestos 
en esta carta y puedan valorar y 
comprobar el estado en que nos 
encontramos.

2. En el caso de que esto no fuera 
posible, hemos solicitado una 
entrevista con el concejal o los 
servicios técnicos que corresponda 
para poder explicar personalmente 
todas nuestras necesidades.
Estamos a la espera de que nos 

respondan. Asimismo, animamos a 
todos los vecinos de la Colonia a que 
sigan formulando quejas a la Junta 
Municipal de todo aquello que 
consideren que está mal, 
pues cuantos más seamos, 
supongo que nos harán 
más caso.

La Colonia Virgen de la Esperanza se siente abandonada

ÁNGEL GAMONAL ALDEA

 PRESIDENTE DE LA MANCOMUNIDAD DE PROPIETARIOS 

VIRGEN DE LA ESPERANZA

SI TENÉIS ALGUNA PREGUNTA, DUDA O MENSAJE 
PARA EL CONCEJAL PODÉIS ENVIÁRNOSLA A
 redaccion@distritovillaverde.com 
Nosotros se la haremos llegar. Las respuestas irán siendo publicadas 
por orden de llegada en función del espacio disponible.

Escribo en relación 
a la vía del tren que 
parte por la mitad 

la Ciudad de los Ángeles con 
Villaverde Alto (un vertedero 
que ADIF ni siquiera limpia). 
Hay una normativa para que 
desaparezcan este tipo de 
estructuras en medio de 
zonas residenciales, pero 

Los lectores 
PREGUNTAN,

  EL CONCEJAL 
     RESPONDE

Con esta sección hemos abierto un 
canal directo de comunicación con 
la Junta de Distrito y su concejal 
presidente, Orlando Chacón Tabares

debe ser que este distrito no 
tiene ninguna ley... 
(JAVIER REYES)
Desde el Servicio Jurídico de 
la Junta estamos en constante 
comunicación con ADIF 
respecto a la situación de la vía 
del tren que atraviesa la Ciudad 
de los Ángeles y Villaverde Alto. 
ADIF nos ha informado que, 

aunque la vía no se utiliza con 
mucha frecuencia, sigue activa 
y en operación esporádica. 
La normativa aplicable es la 
misma que para cualquier otro 
propietario de infraestructuras 
similares. De hecho, hemos 
iniciado varios expedientes 
de órdenes de ejecución para 
asegurar que se mantenga la 
zona limpia. 

Se habla mucho de 
los terrenos vacíos 
que tenemos en la 

zona del Espinillo; se pide 
que se hagan proyectos 
hacia la tercera edad, hacia 
los niños, hacia el deporte, 
etc. Todo me parece genial, 
ahora, me gustaría que 
se hiciera un recuento de 
los parques infantiles, de 
las zonas con aparatos 
para hacer ejercicios que 
tenemos en el barrio y 
después que se mire las 

zonas caninas: mucha ley 
de bienestar animal, pero 
no se les tienen en cuenta ni 
a ellos ni a los dueños, que 
tenemos que sufrir insultos 
y agresiones hacia nosotros 
y nuestros perretes. Parece 
que estorbamos en todos 
los sitios, y esto es agotador 
para los que amamos a los 
animales... Y sí sé que hay 
una “zona canina” en la 
calle de la Coalición, que 
se encuentra en un estado 
lamentable y llamarle “zona 
canina” es atrevido, ya que 
es un pequeño cuadrado 
donde pueden hacer sus 
necesidades y punto. Ojalá se 
pueda resolver el problema 
por una convivencia 
respetuosa. Muchas gracias. 
(ROSS M.A.)
Con relación a su inquietud 
sobre las áreas caninas, le 
informamos que ya hemos 

solicitado previamente la 
instalación de una nueva área 
canina en el Parque del Espinillo 
al área competente, ya que 
comprendemos que es una 
necesidad largamente solicitada 
por los vecinos.

Quiero 
informarle 
también de que 
próximamente en el 
barrio El Espinillo 
se abrirá una nueva 
escuela infantil para 
niños de 0 a 3 años, 
lo cual es un gran 
avance para nuestras 
familias. Además, el 

jardín de los mayores está 
siendo remodelado para 
mejorar sus instalaciones 
y ofrecer un espacio más 
cómodo y accesible para 
nuestros ciudadanos de la 
tercera edad.

Celebrada la Jornada 
‘CONOCIENDO LA 
DIVERSIDAD RELIGIOSA 
EN VILLAVERDE’
EQUIPO COMUNITARIO DE VILLAVERDE

E
l 23 de mayo se celebró 
la Jornada Conociendo 
la Diversidad Religio-

sa en Villaverde organizada en 
el marco del Plan de Conviven-
cia y la Escuela Comunitaria de 
Villaverde junto a la Fundación 
Ibn Battuta y la Fundación Mer-
ced Migraciones y la colabora-
ción de Casa San Cristóbal, que 
albergó el evento.

En la mañana tuvimos un 
encuentro formativo, en el que 
pudimos conocer aspectos muy 
interesantes sobre la realidad 
de la diversidad religiosa en Es-
paña y Villaverde, cómo prote-
ger los derechos y libertades y 
actuar para prevenir y contra-
rrestar la discriminación y deli-
tos de odio con connotaciones 
religiosas.

Por la tarde, disfrutamos 
de un conversatorio interreli-
gioso con representantes de las 
principales religiones presentes 
en Villaverde. Se compartieron 
una gran cantidad de experien-
cias positivas de confraterniza-
ción que se habían realizado en 
años previos y que podrían ser-
vir de inspiración para nuevas 
acciones. Además, se propuso 
rescatar las ideas que se traba-
jaron en la Mesa Interreligiosa 
que estuvo funcionando en Vi-
llaverde antes de la pandemia. 
Se descubrieron dificultades e 
intereses similares entre las reli-
giones minoritarias. Y surgieron 
varias ideas para realizar cola-
boraciones en los próximos me-
ses para mejorar la cohesión so-
cial y construir una mejor vida 
en común de toda la vecindad 
de Villaverde. 
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